



# La Soupe au caillou

Des nouvelles du Collectif pour un Québec sans pauvreté

19 août 2009

Numéro 304

Par l'équipe du Collectif

## De retour

Après un repos de quelques semaines, voilà que toute l'équipe du Collectif est de retour au boulot. La pauvreté, quant à elle, ne prend jamais de vacances : le travail de vigilance s'est donc poursuivi tout l'été. Le Collectif reprendra ses activités par une rencontre, les 27 et 28 août prochains, en délibérant sur les orientations à privilégier par rapport au volet régional des Rendez-vous de la solidarité. Ces consultations régionales interpellent largement la société québécoise.

Bonne rentrée automnale 2009 à touTES ceux et celles qui luttent pour l'élimination de la pauvreté!

## Un mouvement tenace, grâce à votre soutien

Formulaire de contribution à la campagne de financement 2008-2009

**Une année exaltante de solidarité**

Appuyer le Collectif pour un Québec sans pauvreté c'est important!

OUI, c'est avec plaisir que je contribue au financement du Collectif pour un montant de \_\_\_\_\_ \$.

Je veux un reçu. Je comprends que le Collectif ne peut détenir de reçu au lieu d'un reçu. J'ai vu tout de même un pour me complais.

Vous pouvez compter sur moi l'an prochain.

Je désire recevoir le bulletin du Collectif par courrier électronique.

Je contribue en paroles :  Vous pouvez reproduire ce texte en citant mon nom.

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

Le Collectif mène actuellement sa campagne de financement pour l'année 2008-2009. Le Collectif est tenace : depuis plus de dix ans, il en fait la démonstration incontournable. Il agit et transforme la société québécoise grâce à votre soutien. Ne disposant d'aucun fonds public, le Collectif sollicite votre appui financier. Votre apport peut prendre l'une des formes suivantes : les organisations et les personnes qui ont reçu notre

publipostage peuvent nous renvoyer le coupon accompagné d'un chèque; les autres peuvent faire pareillement en imprimant ce même coupon à partir de notre site Internet; d'autres contributions consistent à passer une commande d'épinglettes représentant l'emblème du Collectif, à se procurer la compilation musicale **RÊVER LOGIQUE**, ou encore à faire l'acquisition du livre de témoignages militants **TENIR PAROLE!**

## Prêt pour du changement!

*La Soupe au caillou* d'avant les vacances estivales traçait un bilan du Rendez-vous de la solidarité, volet national, du 15 juin dernier. Lors de cet événement, le Collectif a opté pour une stratégie double : une participation jusqu'à la plénière de clôture et une sortie commune, en compagnie d'une quinzaine d'organisations nationales en fin d'après-midi. Cette stratégie, combinée à celles d'autres organisations, semble avoir porté certains fruits, car ce sont les orientations portées par le mouvement citoyen de lutte pour l'élimination de la pauvreté (fin des catégories à l'aide sociale, hausse des prestations et du salaire minimum, responsabilité de l'État, etc.) qui ont rencontré la plus grande adhésion.

### Prêt pour du changement!

Il est clair pour le Collectif que la vision gouvernementale de la lutte à la pauvreté devait absolument changer d'ici les Rendez-vous de la solidarité, volet régional. Pour l'instant, très peu d'informations à propos des consultations régionales ont circulé. Si les rumeurs poussent à croire qu'elles se dérouleront en octobre et novembre, aucune date n'a encore été dévoilée. Elles devraient porter particulièrement sur les approches territoriales intégrées (ATI), mais le cahier de consultation prévu pour ce volet n'est toujours pas disponible. Donc, il est difficile de statuer si la vision du gouvernement a changé. D'autres avenues pourraient aussi être explorées d'ici ces consultations. Par exemple, un bilan du Rendez-vous de la solidarité, volet national de juin devrait être

produit par le ministère. Ce bilan permettrait de se familiariser avec des enjeux plus larges liés à la lutte à la pauvreté et de prendre connaissance de l'état actuel des réflexions au Québec concernant la pauvreté. Bref, le flou qui persiste en ce moment est regrettable : le mouvement citoyen est prêt pour du changement et à faire avancer la lutte.

### De bon augure

S'il était déjà vice-président du Conseil du trésor et membre du Comité des priorités économiques depuis janvier dernier, le ministre Sam Hamad s'est vu attribuer, le 23 juin dernier, un siège sur un autre comité ministériel permanent, le Comité des priorités. Cette nomination est de bon augure. Le Comité des priorités vise à accroître la cohérence de l'action gouvernementale. La présence de Sam Hamad, ministre responsable de la lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale, n'est pas anodine. Elle démontre peut-être une volonté grandissante de la part du gouvernement de reconnaître l'importance de la lutte à la pauvreté pour l'ensemble de la société québécoise, surtout durant une crise économique qui perdure et pendant l'élaboration du prochain plan d'action gouvernemental en matière de lutte à la pauvreté. La population québécoise a mis beaucoup d'attentes et d'espoirs dans l'élimination de la pauvreté et pour que le droit à un revenu décent pour touTES soit respecté. Espérons que les collègues ministres de M. Hamad autour de la table le réalisent également. 



Collectif pour un Québec sans pauvreté

165 de Carillon, local 309, Québec, Qc, G1K 9E9

Téléphone: (418) 525-0040 / Télécopieur: (418) 525-0740 / Courriel: collectif@pauvrete.qc.ca

[www.pauvrete.qc.ca](http://www.pauvrete.qc.ca)